



EL GEOPARQUE, UN GRAN RETO PARA GRANADA

[02] La provincia de Granada aspira a ser sede en 2024 del Foro Nacional de Geoparques, según ha informado el presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, en el Foro de Alcaldes y Comité de Coordinación celebrado esta semana en el municipio de Gor

Granada aspira a ser la sede en 2024 del Foro Nacional de Geoparques. **DIPGRA**

[4] **UN CONTACTO DIGITAL**
La Zubia estrena paneles digitales informativos que permitirán interactuar a comercios y clientes

[7] **UN VIAJE DE RISAS**
El municipio granadino de Santa Fe acogerá el próximo mes de octubre la 28 edición del Festival Internacional de Teatro de Humor

Cuatro millones para ayudar a más de 4.000 vecinos en riesgo social

Hogares en situación de vulnerabilidad de municipios menores de 20.000 habitantes se podrán beneficiar del Programa Especial de Urgencia Social

R.I.

La Junta de Gobierno de la Diputación de Granada ha aprobado esta semana el Programa Especial de Urgencia Social, que contempla una partida de 4.042.444,74 euros. Esta cantidad está destinada a la atención a personas y familias en situación de urgente necesidad social. Se prevé llegar en torno a 1.400 familias y beneficiar de manera directa a más de 4.000 personas del conjunto de la provincia.

Tal y como ha detallado el portavoz del Gobierno provincial, Nicolás Navarro, se trata de una convocatoria de subvenciones con carácter excepcional, de concesión directa por concurrencia no competitiva, para municipios y entidades locales autónomas menores de 20.000 habitantes de la provincia de Granada. Además, las cuantías están preasignadas a las Entidades en función de parámetros objetivos, siendo la cuantía mínima a transferir a cada entidad de 11.000 euros, y la cuantía máxima de 80.000 euros.

El objeto de estas ayudas es la implementación de un programa especial de apoyo a municipios para favorecer la cohesión e inclusión social y facilitar la recuperación de la situación provocada por la pandemia de coronavirus. Agravada por la guerra de Ucrania, ha provocado un importante incremento de los precios de productos básicos necesarios para la vida diaria, lo que repercute directamente en la disminución de la capacidad adquisitiva de las familias.

Esto ha ocasionado, en muchas de ellas, «unas circunstancias de carencia importante en la cobertura de necesidades básicas y un incremento de personas y unidades de convivencia en situaciones de vulnerabilidad y riesgo social».

Respuesta eficaz

Junto a Navarro, la diputada de Bienestar Social, Elena Duque, ha destacado la puesta en marcha de este programa especial, que «va a facilitar la cohesión social aminorando el impacto de la crisis». «Las ayudas van destinadas a dar respuesta eficaz a las necesidades de las personas y familias garantizando la cobertura de sus necesidades básicas, sobre todo de los menores, asegurando una calidad de vida digna de todas las personas», ha señalado.

La instrucción del procedimiento se realizará por los Ser-

vicios Sociales Comunitarios del municipio en el que esté empadronada y tenga residencia efectiva la persona solicitante. Las Ayudas se orientarán, con el objetivo de conseguir la máxima efectividad, en función a las ne-

cesidades personales y familiares detectadas y valoradas por los servicios sociales comunitarios del municipio. La gestión económica de las ayudas se llevará a cabo mediante Contratos de Apoyo social.

Todas ellas irán dirigidas a hogares en umbral de pobreza con prioridad a personas y hogares sin ocupados, sin pensionistas contributivos, ni con prestaciones contributivas por desempleo; hogares con personas desempleadas, con personas desempleadas con baja empleabilidad y hogares que no pueden hacer frente a gastos derivados de la vivienda y de la vida cotidiana (alquiler, hipoteca, luz, agua, acceso internet, etc.).

En cualquier caso, será imprescindible un informe de necesidad emitido por los servicios sociales comunitarios correspondientes al municipio, que será dirigido al Ayuntamiento, que resolverá la aprobación de cada una de las ayudas.



Junta de Gobierno Local de la Diputación de Granada. DIPGRA

Las ayudas se podrán solicitar a través de los Servicios Sociales Comunitarios



Navarro, Rodríguez y Duque. DIPGRA



DIPGRA

Minuto de silencio en Diputación por la última víctima de la violencia de género

La Diputación de Granada ha guardado esta semana un minuto de silencio en memoria de la última víctima que la violencia de género ha dejado en la provincia, la segunda en lo que va de año. El presidente, Francis Rodríguez, ha trasladado el pésame a los familiares, que «deben estar destrozados», y ha mostrado su preocupación por el aumento de estos casos, algo que «es muy difícil de erradicar». Así, ha condenado «enérgicamente» los hechos.

Granada aspira a ser la sede en el año 2024 del Foro Nacional de Geoparques

Diputación propone este reto en el Foro de Alcaldes y Comité de Coordinación de Gor y destaca la oportunidad para fijar la población

R.I.

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha presidido por primera vez desde que ostenta su cargo la reunión

del Foro de Alcaldes y Comité de Coordinación del Geoparque Mundial de la UNESCO de Granada, celebrado en el municipio de Gor y en el que ha propuesto que Granada se postule como sede del Foro Nacional de Geoparques en el año 2024.

Según ha expuesto el presidente, «se trata de una ocasión magnífica para posicionar al Geoparque de Granada en el lugar que merece y que sea desde aquí, desde este lugar único, desde donde

se tomen decisiones e intercambien experiencias con responsables y técnicos de otros recintos de similares características». El objetivo es «que repercutan en el desarrollo sostenible de este patrimonio geológico desde un punto de vista económico, educativo y turístico». En esta línea, Rodríguez ha destacado «la oportunidad que brinda este bien natural para favorecer la fijación de la población al territorio».

Este año, la sede del Foro Na-

cional de Geoparques será Galicia y la intención de la Diputación Provincial es que en 2024 sea Granada, una propuesta ambiciosa teniendo en cuenta que España cuenta con 16 geoparques y es el segundo país con mayor número de ellos, después de China.

En la reunión celebrada en Gor, con la presencia de más de cuarenta alcaldes de las comarcas vinculadas de alguna u otra manera al recinto patrimonial, se han puesto sobre la mesa diferentes ideas sobre las que trabajar para seguir poniendo en va-

lor el Geoparque granadino y convertirlo en destino turístico inteligente.

47 municipios

El Geoparque de Granada, reconocido como tal por la UNESCO el 10 de julio de 2020, cuenta con una extensión de 4.700 kilómetros cuadrados, integra a 47 municipios de cuatro comarcas diferentes que superan los 100.000 habitantes y recibe cada año de la Diputación Provincial más de 300.000 euros.

Así, se ha traducido una guía geológica, organizado voluntariados para mantenimiento y limpieza de lugares de interés, campañas de dinamización turística, charlas en centros educativos y de profesorado, reformas de centros de divulgación, proyectos sobre recuperación de folclore tradicional y cursos de capacitación para el sector turístico.

Ahora, se está diseñando el plan 2024-2028. Además, Rodríguez ha dado a conocer su hermanamiento con el Geoparque coreano de Mudeungsan, fruto de varias visitas donde su codirector, Min Huh, pudo conocer en primera persona la forma de trabajar del granadino,



Vista aérea del Geoparque de Granada. DIPGRA

Las ayudas se podrán solicitar a través de los Servicios Sociales Comunitarios



Rodríguez ha presidido el Comité de Coordinación. DIPGRA

Diputación envía bomberos de Almuñécar a Marruecos

Efectivos de la Unidad Canina de Rescate colaboran para buscar y detectar personas con vida en zonas afectadas

R.I.

La Diputación de Granada informó del traslado a Marruecos el pasado sábado, 9 de septiembre, de efectivos de la Unidad Canina de Rescate de los Bomberos de Almuñécar. Según el diputado de Emergencias, Eduardo Martos, se dirigirán a las zonas afectadas por el terremoto registrado.

Martos señaló, además, la disposición de la institución provincial granadina y puso al servicio de las autoridades los medios que estuvieran a su alcance para lo que se requiriese.

Tras recibir la autorización oficial de Marruecos, efectivos de la Unidad Canina de Rescate Método Arcón del Ayuntamiento de Almuñécar, a través de su ONG GERCCMA, se desplazaron de forma urgente el mismo día que tuvo lugar el seísmo para intervenir directamente en el lugar del siniestro, colaborando en las labores de búsqueda y en la detección de personas con vida.



Efectivos del Consorcio Provincial de Bomberos de Granada colaboran en Marruecos. DIPGRA



José Torrente García es nombrado nuevo director gerente de Visogsa. DIPGRA

José Torrente, nuevo director gerente de Visogsa

El Consejo de Administración de la Empresa Provincial de Equipamiento, Suelo y Vivienda de Granada (Visogsa), dependiente de la Diputación, ha nombrado esta semana como nuevo director Gerente a José Torrente García, que ha agradecido al presidente de la Corporación, Francis Rodríguez, la confianza depositada en su persona. «Salir elegido director Gerente sin votos en contra para mí es una satisfacción personal y política. Encantado me uno al equipo de gobierno de la Diputación Provincial. Me toca poner en valor una empresa que tiene una función social importante para toda la provincia y vamos a ser capaces de movilizar esa necesidad de una vivienda digna para que se asequible, accesible y con garantías para todas las personas», ha señalado.



Los paneles digitales permitirán interactuar a comercios y clientes de La Zubia. DIPGRA

Comercios y clientes estrenan en La Zubia paneles digitales

La iniciativa se enmarca en el proyecto Arcotur, gestionado por la Diputación dentro de un plan diseñado por la Unión Europea

R.I.

La Zubia ha estrenado paneles informativos que ejercerán como reclamo comercial y como puntos de información. Se han colocado en dos lugares estratégicos del municipio, el propio Ayuntamiento y La Casa Pintá, y para su implantación se ha habilitado una red de dispositivos electrónicos en forma de tótems.

El diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo de la Diputación de Granada, Antonio Díaz, ha comprobado la finalización de la instalación y ha considerado que «es muy importante lograr la digitalización y modernización en los espacios públicos ofreciendo una nueva forma de comunicación

¿Qué es el plan Arcotur?

El plan Arcotur, impulsado por la Diputación a través del área de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, contiene cuatro líneas de trabajo: inversiones en la vía pública, actuaciones con impacto en la digitalización del sector comercial, sostenibilidad y economía circular y formación en idiomas de empleados y autónomos del sector comercial.

Las inversiones en la vía pública están orientadas fundamentalmente a la accesibilidad de las zonas comerciales. Además de La Zubia e Íllora, también son

beneficiarios de estas ayudas los municipios de Monachil, Albuñol, Alfacar, Cenes de la Vega, Guadix, Gualchos, Huéscar, Padul, Montefrío, Salobreña y Santa Fe.

Todos ellos se identifican por recibir un mayor número de visitantes o pernataciones vinculadas a la oferta turística diversificada o son cabecera de comarca. Por lo tanto, están especialmente comprometidos con el apoyo y desarrollo de su sector comercial y la puesta en valor de sus recursos y atractivos turísticos.

entre Ayuntamiento, comercios y ciudadanía más interactiva y atractiva». Todo ello será «un interesante revulsivo» para el tejido comercial de La Zubia.

Además, los comercios se beneficiarán de la reforma de los aseos públicos del recinto ferial, que tiene múltiples usos, entre otros, actividades como ferias y mercadillos. Se han mejorado las instalaciones existentes, sus condiciones estéticas y funcionales, y se ha aumentado la calidad de los servicios y las condiciones de salubridad.

Todas las actuaciones han sido posibles gracias al proyecto Arcotur para las áreas comerciales turísticas. Son inversiones financiadas por el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de la Unión Europea-Fondos Next Generation EU y el Ministerio de Industria, Comercio y Tu-

rismo. Además, están cofinanciadas por la Diputación de Granada y los municipios beneficiarios. En el caso de La Zubia, la inversión total ha sido de 44.859,78 €.

Regeneración de Íllora

También Íllora ha acometido una profunda regeneración urbana de un tramo de la calle Santa Ana. Se ha reacondicionado el aparcamiento, creando nuevas plazas y adecuando otras existentes. También se ha cambiado el pavimento por otro de hormigón fratasado y se ha sustituido el del acerado peatonal.

Además, se ha creado una parada peatonal para quienes llegan a pie o decidendescansar, y se ha construido una celosía para ocultar los contenedores de residuos urbanos. Estas obras han supuesto una inversión total de 43.963,93 euros.

Diputación y hosteleros solicitan la mejora de conexiones en la provincia

El presidente de la institución provincial y el de Empresarios de Hostelería y Turismo acuerdan trabajar en conjunto durante los próximos cuatro años

R.I.

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, junto a la vicepresidenta segunda y diputada de Turismo y Patrimonio, Marta Nievas, se ha reunido con el presidente de la Federación Provincial de Empresarios de Hostelería y Turismo de Gra-

nada, Gregorio García, y su secretario general, Antonio García. En este encuentro, han repasado las demandas del sector, destacando la necesidad de trabajar de manera conjunta para combatir el aislamiento en el que se encuentra Granada en materia de infraestructuras y conexiones.

«Agradecemos la visita de los principales representantes del sector hostelero y turístico de la provincia y sacamos conclusiones muy positivas de esta reunión, en la que hemos puesto sobre la mesa la necesidad de ir de la mano, puesto que estamos ante dos gremios que son fundamen-

tales para la generación de riqueza en la provincia», ha destacado el presidente de la Corporación provincial.

En esta línea, Rodríguez ha señalado que se ha diseñado una hoja de ruta que estará en marcha durante los próximos cuatro años, centrada en la generación de oportunidades en los municipios de la provincia de Granada, que sea capaz de fijar la población. No obstante, «para ello es imprescindible mejorar las conexiones a través del AVE, el aeropuerto y otras tantas infraestructuras que igualen en posibilidades a nuestra provincia con otras».

Una realidad «nefasta»

Por su parte, y en la misma línea, el presidente de la Federación granadina de Hostelería y Turismo, Gregorio García, ha agradecido la «disposición y disponibilidad del presidente para llevar a cabo una línea de trabajo conjunta». Además, «no podemos ser competitivos con una realidad nefasta en infraestructuras que no nos acompaña y que, sin duda, afecta al desarrollo del turismo en la ciudad y la provincia», ha subrayado García.

La Diputación y la Federación planean mejorar conexiones a través del AVE y del aeropuerto



Diputación y Federación de Hostelería y Turismo trabajarán conjuntamente para mejorar las conexiones de la provincia. **DIPGRA**



El presidente de la Diputación se reúne con el alcalde de Jete y otros miembros de la Corporación municipal. **DIPGRA**

Rodríguez se compromete a materializar «lo antes posible» proyectos en Jete

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha visitado el municipio de Jete, donde se ha reunido con su alcalde, Plácido Jerónimo, y miembros de la Corporación municipal para abordar asuntos de interés para una mejor calidad de vida para sus vecinos. Rodríguez ha anunciado que se revisarán algunos proyectos solicitados por el Ayuntamiento del municipio con el fin de materializarlos «lo antes posible».



El diputado de Obras Públicas y Vivienda conoce el estado de los proyectos de Diputación en Darro. **DIPGRA**

Diputación conoce el estado de sus proyectos activos y futuros en el municipio de Darro

El diputado de Obras Públicas y Vivienda visita el municipio y se reúne con su alcalde para ver los avances en el campo de fútbol 7, entre otras actuaciones

R.I.

El diputado de Obras Públicas y Vivienda, José Ramón Jiménez, ha realizado una visita al municipio granadino de Darro con el objetivo de conocer in situ el estado de ejecución de todos y cada uno de los proyectos que la Diputación de Granada ha concedido a esta localidad en los últimos años.

Durante el recorrido, el diputado, que se reunió con el alcalde Manuel Gómez, ha señalado que ha podido ver las obras que se están ejecutando y las que se

van a ejecutar. En concreto, se ha referido a algunas como el campo de fútbol 7, que, según él, «contribuirá a dar un impulso importante al deporte en el municipio». Asimismo, el diputado de Obras ha destacado una serie de actuaciones en caminos vecinales, sobre todo, el camino Darro-Belenda. «Creemos que es esencial mejorarlo para beneficio de los vecinos que habitan en estos dos núcleos de población», ha subrayado.

En este sentido, Jiménez ha mostrado la disposición de la institución provincial para «atender a las necesidades de Darro y sus vecinos» y ha resaltado el interés del nuevo equipo de gobierno de la Diputación de Granada por «ayudar a la totalidad de los municipios de la provincia».

Por su parte, el regidor de Darro, Manuel Gómez, ha agradecido la visita del diputado, acompañado por técnicos de su área,

y ha destacado la importancia que para su localidad y otras como esta tiene la ayuda de la Diputación, «sin la que no podríamos ejecutar muchos de los proyectos que van en beneficio de nuestros vecinos».

Empleo Agrario

Por otro lado, la visita del diputado de Obras Públicas y Vivienda al municipio de Darro también se ha centrado en la supervisión de actuaciones que se están desarrollando dentro del Programa de Fomento del Empleo Agrario (PFEA) o antiguo PER.

Su finalidad, según ha explicado Jiménez durante la visita, es invertir en el mundo rural y, a través del mismo, la Diputación de Granada ha aportado un montante, en concreto, en Darro, para el material de mejoras en las calles Yedra, Miguel de Cervantes, Clavel o Carrera Transversal, entre otras.



Vecinos pasean por el pueblo de Darro. **IDEAL**

Jiménez: «El campo de fútbol 7 contribuirá a impulsar el deporte en el municipio»

El objetivo es, según el diputado, atender a las necesidades de Darro y de sus vecinos

Un viaje de risas en el Festival de Teatro de Humor de Santa Fe

La cita, organizada por el Ayuntamiento con el apoyo de Diputación, celebrará su 28 edición el próximo mes de octubre

R.I.

La localidad granadina de Santa Fe invita en octubre a realizar un viaje de risas variado con motivo de la vigésimo octava edición del Festival Internacional de Teatro de Humor, organizado por el Ayuntamiento del municipio en colaboración con la Diputación de Granada.

Ocho compañías integran el cartel de este año, que se desarrolla durante tres fines de semana consecutivos, del 7 al 22 de octubre. En esta ocasión, no faltarán clásicos como Yllana, Las Niñas de Cádiz, Coribante Producciones o Los Absurdos Teatro, a las que se suman otras destacadas como Vania Producciones, Impropietarias, Kolectivo Monstrenko o Col-lectiu F.R.E.N.È.T.I.C.

La diputada provincial de Cultura y Educación, Pilar Caracuel; el alcalde de Santa Fe, Juan Cobo, y el concejal de Cultura del Ayuntamiento santafesino, Ángel López, han desglosado la programación de esta cita, que «da para hacer un viaje de risas variado». «Cualquier viaje puede vivirse como una obra de teatro y como diputada de la delegación de Cul-

tura y Educación, les invito a hacerlo con cada una de las propuestas escénicas que podrán disfrutar estos días en la Casa de la Cultura de Santa Fe», ha señalado Caracuel.

El alcalde santafesino, por su parte, ha agradecido el apoyo de la institución provincial a este festival «tan importante» que cada octubre se celebra en el municipio y que este año cumple su 28 edición. Además, ha destacado que se trata de un evento que «contribuye a fomentar la imagen cultural de Santa Fe».

«Invito a toda la ciudadanía y todos aquellos que estén interesados en visitarnos estos días a conocer a fondo nuestra cultura y patrimonio de la mano de un festival que tiene solidez en el tiempo», ha afirmado el regidor del municipio.

Del mismo modo, Cobo ha recordado que es una cita para toda la familia y que se contribuye a la asistencia de los padres y madres que lo deseen a las obras, pues se vuelve a habilitar un servicio de ludoteca con monitores de forma paralela al desarrollo de las obras.

‘Passport’, espectáculo dirigido por Yllana, abrirá esta edición el sábado 7 de octubre

Por otro lado, el concejal de Cultura ha destacado la importancia que tiene el festival santafesino, que ya «solo en el cartel consigue que se esboce una pequeña sonrisa». Y es que en Santa Fe, ha insistido, «ya está todo preparado para poder respirar humor durante tres fines de semana con monólogos, acrobacias, música y espectáculos en los que la protagonista es siempre la risa».

La Casa de la Cultura, ha añadido, acogerá obras de un género que se ha convertido en una modalidad de las más demandadas. «Su lado más pícaro y divertido hará de las delicias de todo tipo de público que busca disfrutar de este tipo de arte», ha afirmado el edil.

Programación

El ciclo lo abrirá el sábado 7 Yllana, con su espectáculo ‘Passport’, y continuará el domingo 8 con Kolectivo Monstrenko y su ‘Espejismos (El lado épico)’. El viernes 13, le tocará a Vania Producciones y ‘El perro del hortelano’, y el sábado 14, a Las Niñas de Cádiz y ‘Las bingueras de Eurípides’.

Los escolares de Santa Fe asistirán en exclusiva el miércoles 18 a ‘Profluencers, de Impropietarias. Y el final llegará el viernes 20 con ‘El hombre que vendió la Torre Eiffel’, de Los Absurdos Teatro, y el sábado 21, con Coribante Producciones y ‘Desnudando a Eros’.

Las entradas ya están disponibles en la página web.



Nuevas exposiciones en el Centro José Guerrero. DIPGRA

El Centro Guerrero acoge ‘Topo Estrellado’ y ‘2020: The Walk’ hasta octubre

La diputada de Cultura presenta las obras que ya se pueden visitar en el museo dependiente de la Diputación

R.I.

La diputada provincial de Cultura y Educación, Pilar Caracuel, ha presentado las exposiciones que acogerá el Centro José Guerrero -dependiente de la Diputación de Granada- de aquí al próximo 15 de octubre. Así, ‘Topo Estrellado’, de Domingo Zorrilla y el director de cine Antonio Moreno, y ‘2020: The Walk’, de Marta Moreno, convivirán con la colección permanente que alberga el recinto artístico.

La diputada ha destacado la «calidad» de las obras y la «valía» de los autores, lo que explica la apuesta de la institución provincial por «difundir las últimas producciones de estos artistas y que puedan ser disfrutadas por los granadinos y visitantes del Centro José Guerrero».

La artista Marta Moreno ha explicado que su obra «es un peregrinaje climático entre Granada y Helsinki», parte de su activismo a favor del respeto al medioambiente. Lo empezó el 1 de abril de 2022. Viajó de Granada a Helsinki, y de ahí hasta el permafrost, para «concienciar sobre viajar sin tomar aviones», ha señalado.

También buscaba difundir el Extinction Rebellion (XR), movimiento social que trata de influir sobre los gobiernos y las políticas medioambientales para minimizar el calentamiento global, la pérdida de biodiversidad, la extinción masiva de especies y el riesgo de colapso social y ecológico.

Acompañada del también artista Oscar Martín, a lo largo de los 4.000 kilómetros del trayecto, en los que utilizaron puntualmente algún tren o ferri, conectaron con compañeros de XR y otros activistas, que se unieron en algunos tramos de España, Francia, Alemania, Dinamarca, Suecia y Finlandia. La travesía ha sido documentada en una película, un vídeo y un libro y se ha difundido en redes sociales.

El topo, el estiércol y la vida

El cuadro de Domingo Zorrilla pretende «profundizar al máximo en todo lo que el topo está dejando de notar y sentir porque no tiene capacidad para ello». «Sale de su madriguera porque le llama la atención la peste del estiércol y para mí eso es la vida, un descontrol absoluto que no dura nada», ha admitido el autor.

Después de quince años de trabajo, Zorrilla ha dado por concluida su obra más ambiciosa: una tabla no muy grande que, sin embargo, contiene toda una imagen del mundo. La comenzó en 2008 al conocer este animal y enseguida supo la envergadura del trabajo propuesto, que implicaba renunciar a las coordinadas vitales habituales para profundizar en un tiempo casi geológico.

A ‘Topo estrellado’ le acompaña un cortometraje dirigido por Antonio Miguel Arenas, que asumió el reto de trasladar al lenguaje filmico el misterio de la obra y las fuentes poéticas y existenciales de las que surge. En su realización han participado un grupo de pintores de la generación de Zorrilla que se reunieron para conversar a propósito del cuadro y su pintor, que se publicará en formato podcast en la web del centro



El Festival Internacional de Teatro de Humor de Santa Fe celebra su 28 edición. DIPGRA



Necrópolis de Tútugi (Galera).
Una de las muestras más extensas
y significativas de la cultura íbera en España.

TU
PATRIMONIO
MEJOR CON VIDA. MEJOR CONTIGO



Diputación
de Granada

Programa de Conservación y Uso del Patrimonio Arqueológico y Paleontológico Rural